



ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA: GUERRA ISRAEL-HAMAS - IRÁN

Israel, en alerta máxima mientras evalúa la respuesta al ataque iraní.

Israel está sopesando su respuesta al ataque sin precedentes con misiles y drones de Irán en su territorio, señalando ayer por la noche que no actuaría solo de inmediato, pero insistiendo en que sus fuerzas permanecían en alerta máxima y que los líderes habían aprobado tanto “*acciones ofensivas como defensivas*”, mientras EEUU afirma que no participará en ninguna contraofensiva contra Teherán. [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#)

Irán, por su parte, da la bienvenida a los ataques contra Israel y promete una “respuesta más feroz” en caso de represalias.

Los periódicos iraníes, todos ellos bajo estrecha vigilancia del régimen, aclamaban hoy unánimemente la victoria y aplaudían la operación “*Promesa Sincera*”, nombre en clave dado a la ofensiva llevada a cabo la noche del sábado 13 al domingo 14 de abril contra Israel. [LE MONDE](#)

Tras el bombardeo de Irán, Israel se pregunta cuál podría ser el siguiente paso en la guerra de Gaza.

Los analistas militares están divididos sobre si una confrontación más directa con Irán podría alterar la guerra en Gaza, o afectar a la decisión de invadir la ciudad de Rafah, donde han huido más de un millón de palestinos en medio de una creciente crisis humanitaria. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Joe Biden convoca al G7 en respuesta al “descarado” ataque de Irán a Israel.

El presidente estadounidense condenaba los ataques “sin precedentes” de Irán con drones y misiles contra Israel el sábado por la noche, y pedía una respuesta diplomática coordinada por parte del G7 al “descarado” ataque de Teherán. [FINANCIAL TIMES](#)

Asimismo, Biden apela a Israel a la moderación tras el ataque con drones y misiles de Irán.

Tras reunirse ayer el gabinete de guerra israelí para considerar la respuesta del Estado judío al ataque de Irán, señalando no haber tomado aún una decisión sobre qué medidas tomaría, el presidente estadounidense, Joe Biden, ha instado a Israel a mostrar moderación, mientras Washington pretende reducir las tensiones en Oriente Medio y reducir el riesgo de una guerra regional en toda regla. [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)



Movilización internacional para evitar una conflagración regional, tras el ataque de Irán a Israel.

Los llamamientos para advertir a Israel contra cualquier respuesta tras el ataque iraní en su suelo se han multiplicado. Los líderes del G7 (EEUU, Japón, Alemania, Francia, Italia, Reino Unido y Canadá) han mostrado su pleno apoyo a Israel denunciando el ataque iraní, que probablemente conducirá a una “*desestabilización de la región*”, recordando que estaban “*dispuestos a tomar medidas futuras ahora y en respuesta a futuras iniciativas de desestabilización*” del Estado judío. Sin embargo, a pesar de reafirmar su apoyo los aliados del Estado judío, también se negaron a darle carta blanca. [LE MONDE](#)

Una demostración de poder en los cielos sobre Israel.

La represalia de Irán por el asesinato de altos líderes militares por parte de Israel fue un espectáculo altamente coreografiado en los cielos de Israel y Cisjordania, según afirman los analistas militares, con más de 300 drones y misiles que atravesaron el espacio aéreo iraquí y jordano el sábado por la noche antes de ser derribados, y que parecían diseñados para crear el máximo dramatismo, mientras infligían daños mínimos. Pocos drones y misiles iraníes alcanzaron sus objetivos previstos, en un nivel de inexactitud que -según expertos militares y fuentes oficiales de defensa- probablemente fue intencionado. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Cómo las defensas de Israel repelieron el ataque con misiles y drones iraníes.

El 99% por ciento de los proyectiles iraníes fueron interceptados, según el ejército israelí, y sólo un puñado de misiles balísticos cayeron en territorio israelí, causando daños mínimos a una base aérea en el sur del país, aunque un niño resultó gravemente herido, probablemente por la caída de metralla. El hecho de que Israel pudiera interceptar el ataque y evitar cualquier pérdida de vidas es un testimonio de su sistema “multicapa” de defensa antimisiles que incluye el conocido Sistema de Defensa Aérea Israelí. Según fuentes militares israelíes, el elemento *Arrow* del conjunto destinado a interceptar físicamente proyectiles de largo alcance fue desplegado con éxito durante el ataque iraní. Asimismo, Israel también fue ayudado por socios internacionales, incluidos EEUU, Reino Unido y Francia. [FINANCIAL TIMES](#)

Israel repelió el enorme ataque de Irán. Pero sólo con la ayuda de socios estadounidenses y árabes.

Artículo de análisis de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el éxito de la operación del sábado para interceptar casi todos los drones y misiles de Irán, que se debió a una combinación del sofisticado sistema de defensa aérea de



Israel y la asistencia crítica brindada por EEUU y otros socios occidentales y árabes.

Cómo ayudó EEUU a detener el ataque de Irán a Israel.

EEUU, con el apoyo de destructores europeos, destruyó “más de 80” drones y “al menos seis misiles balísticos destinados a atacar a Israel desde Irán y Yemen”, según informaba ayer el Mando Central de EEUU (Centcom). Washington utilizó barcos, aviones y misiles *Patriot* para neutralizar gran parte de la ofensiva lanzada por Teherán. [LE FIGARO](#)

Ante la escalada entre Irán e Israel, los Estados árabes dan prioridad a su seguridad.

La idea de que se haya formado un frente sin precedentes en defensa de Israel, con el apoyo de socios árabes, rivales de Teherán, en torno a la coalición militar encabezada por Washington, Londres y París, ha sido apoyada por responsables israelíes, que, sin embargo, no han revelado una lista. Entre ellos, Jordania ha reconocido su cooperación con el Estado judío durante el ataque lanzado por Teherán. [LE MONDE](#)

Un actor inesperado en la defensa de Israel: Jordania, hogar de muchos palestinos.

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la participación de Jordania, que fue bien recibida por los israelíes, aunque criticada por los palestinos y sus partidarios, que denunciaron el papel del reino árabe al que acusaron de ponerse del lado de Israel en un momento en que su ofensiva militar en Gaza ha matado a más de 33.000 palestinos, según fuentes sanitarias en el enclave.

¿Precaución o “ataque aplastante”? Israel se enfrenta a decisiones difíciles tras los ataques de Irán.

El próximo desafío para el liderazgo de Israel es aún más complejo: cómo responder al primer ataque directo contra el país por parte de un Estado soberano en más de 30 años sin hundir a Oriente Medio en un conflicto en toda regla. [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#)

Biden quería evitar una guerra regional. Ahora tiene una.

Artículo de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre cómo el bombardeo de Irán presenta a la administración Biden el desafío de encontrar una manera de evitar el conflicto regional más amplio que ha temido durante mucho tiempo, mientras espera que la presión política internacional sobre Teherán y la persuasión silenciosa con Israel -que se ha vuelto cada vez más dependiente de la



protección aérea y de defensa antimisiles liderada por EEUU para su seguridad-reduzcan las tensiones.

Irán contra Israel, cómo los dos países pasaron de aliados a enemigos jurados.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre cómo los dos países se han convertido en los peores enemigos, setenta y cinco años después de que el régimen del Shah fuera uno de los primeros países musulmanes en reconocer el Estado de Israel.

El ataque de Irán ejerce presión sobre el presidente de la Cámara de Representantes de EEUU para que apruebe un proyecto de ley de ayuda para Israel y Ucrania.

El presidente de la Cámara de Representantes de EEUU, Mike Johnson, ha dicho que tratará de impulsar esta semana un proyecto de ley para ayudar a Israel en tiempos de guerra, tras el ataque iraní del fin de semana, pero no aclaró si la financiación de Ucrania formaría parte del paquete. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Para muchos aliados occidentales, enviar armas a Israel se vuelve arriesgado.

Ante el aumento de las bajas civiles en Gaza, algunas naciones están suspendiendo las ventas en medio de acusaciones de complicidad en genocidio y crímenes de guerra. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

El Mossad dice que el movimiento palestino rechazó el último plan de tregua discutido en El Cairo.

El servicio de inteligencia exterior del Estado de Israel afirmaba ayer que Hamás había rechazado el último proyecto de tregua presentado una semana antes por los países mediadores en El Cairo. [LE MONDE](#)

“Estamos más locos de lo que imagináis”: Irán transmite su mensaje con un ataque a Israel.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el primer ataque directo por parte de Irán contra su eterno enemigo con un bombardeo calibrado de misiles y drones, en un cambio de táctica de Teherán diseñado para restaurar la disuasión de la república islámica y reforzar su imagen.

La renovada aceptación de Biden de Israel amenaza con agudizar la división demócrata.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre el renovado compromiso de los demócratas estadounidenses con la seguridad de Israel, tras el ataque de Irán,



que podría agudizar aún más la disputa sobre el apoyo de EEUU a la guerra de Israel en Gaza que ha envuelto al Partido Demócrata.

Cómo se detuvo el ataque de Irán a Israel.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre el esperado ataque masivo de Irán con misiles y drones, que fue derrotado con la ayuda orquestada de EEUU, Reino Unido y Jordania, quienes -junto con el ejército israelí- aseguraron que todos los misiles balísticos, excepto un puñado, fueron neutralizados durante la noche.

Cómo EEUU forjó una frágil alianza en Oriente Medio para repeler el ataque de Irán a Israel.

La formidable exhibición de defensa colectiva el pasado sábado fue la culminación de años de esfuerzo de EEUU para derribar las barreras políticas y técnicas que frustraron la cooperación militar entre Israel y los gobiernos árabes suníes, según fuentes oficiales. En lugar de una versión de la alianza de la OTAN para Oriente Medio, EEUU se ha centrado en una cooperación regional menos formal en materia de defensa aérea para mitigar el creciente arsenal de drones y misiles de Teherán -las mismas armas que amenazaron a Israel el sábado. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Por qué el ataque de Israel al consulado iraní en Siria cambió las reglas del juego.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la importante transformación que marca el ataque a gran escala de Irán contra Israel en el conflicto entre los dos enemigos, saliendo a la luz una guerra librada durante mucho tiempo mediante intermediarios, asesinatos y ataques lejos de territorio israelí -a menudo en terceros países.

Los ataques trastornan la creencia de Israel sobre la voluntad de Irán de combatirlo directamente.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre los ataques sin precedentes de Irán contra Israel este fin de semana, que han sacudido las suposiciones de Israel sobre su enemigo, socavando su cálculo durante años de que Irán sería disuadido por una mayor agresión israelí.

Con los ataques de Irán, los países árabes temen una expansión del conflicto.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre cómo el ataque iraní al territorio israelí, que puso a toda la región en alerta, hizo que la nueva realidad de Oriente Medio fuera inevitable: a diferencia de los conflictos



israelí-palestinos del pasado, e incluso de aquellos que involucran a Israel, Líbano o Siria, éste sigue expandiéndose.

“La responsabilidad ahora recae en Israel mientras Irán toma su decisión”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre cómo el ataque iraní ha significado una victoria para Netanyahu, ya que ha galvanizado el apoyo occidental tras semanas de crecientes críticas a la brutal campaña de Israel en Gaza. Sin embargo, a pesar de la buena respuesta de sus defensas aéreas, sería un error descartar el ataque iraní porque fue militarmente ineficaz.

“Tras el ataque de Irán a Israel, el mundo debe actuar: esta es una crisis que nos amenaza a todos”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la necesidad de una acción internacional urgente y concertada para detener nuevos combates e impedir una escalada en todo Oriente Medio que afecte a Siria, Líbano y el resto de las regiones del Golfo y del Mar Rojo.

“Después del ataque de Irán a Israel, se debe detener una mayor escalada”

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre el deber de los líderes occidentales de hacer todo lo posible para evitar una reacción exagerada de Netanyahu que conduzca a una guerra regional total.

“El ataque de Irán es una muestra de debilidad”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el indiscriminado ataque de Irán, con el que ha demostrado estar dispuesto a hacer cualquier cosa para promover su campaña contra la existencia de Israel, exponiendo las debilidades de sus tan promocionados misiles y drones.

“Irán acaba de cometer un gran error. Israel no debería seguirlo”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la necesidad de que haya una iniciativa global amplia y sostenida para aislar a Irán.

“Renunciar a la escalada en Oriente Medio”

Editorial de [LE MONDE](#) sobre el deber de hacer todo lo posible para evitar una conflagración en la región, tras el ataque de Irán a Israel, y un alto el fuego duradero en Gaza -donde todo empezó- como la mejor forma de conseguir una desescalada.

GUERRA EN UCRANIA

En el oeste de Ucrania, los evasores corren y nadan para evitar la guerra.

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre los miles de hombres ucranianos que huyen del reclutamiento militar, nadando en condiciones



peligrosas, mientras tratan de cruzar el río Tysa, donde forma la frontera con Rumania – un hecho que pone de relieve el desafío para el presidente Volodymyr Zelensky mientras pretende movilizar nuevas tropas tras más de dos años de una cruenta guerra de trincheras con Rusia.

“Una parte esencial de la vida moderna que los ejércitos nunca deberían volver a atacar”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre las redes eléctricas como objetivos militares en las guerras (tal y como hizo Rusia a finales de marzo contra Ucrania, cortando la mitad del suministro eléctrico del país) y el deber de la comunidad global de trazar líneas claras para los combatientes en conflictos futuros, mediante la creación de protecciones específicas para las redes eléctricas.

“China apoya la producción de armas de Moscú”

Crónica de [LE MONDE](#) sobre cómo Moscú está eludiendo las sanciones europeas recurriendo a Beijing para apoyar su guerra en Ucrania, en una prueba de los estrechos vínculos entre ambos países.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA (SERBIA - INDUSTRIA MILITAR)

Serbia comprará aviones de combate franceses, apartándose de Rusia.

Belgrado está planeando la adquisición de una docena de aviones de combate franceses *Rafale* de Dassault Aviation, por 3.000 millones de euros, lo que marca un compromiso a largo plazo con Occidente tras décadas de depender de aviones rusos. Serbia podría firmar el mayor acuerdo de armas de su historia moderna con Francia, en una señal de cómo la guerra de Rusia en Ucrania está impulsando a uno de los aliados más cercanos de Moscú a diversificar sus compras de armamento. [FINANCIAL TIMES](#)

“En defensa de los fabricantes de tanques europeos”

Artículo de opinión de FINANCIAL TIMES sobre el buen momento para los fabricantes de armas europeos, gracias al turbulento entorno geopolítico, entre ellos, **BAE Systems** de Reino Unido, cuyas existencias han aumentado un 15% este año, así como la alemana **Rheinmetall** de Alemania, que fabrica municiones, con una asombrosa subida del 83%, y **Renk** de Bavaria, que ha ganado un 71 % desde que salió a bolsa en febrero. [FINANCIAL TIMES](#)



-TENSIONES MARÍTIMAS ASIA

Un barco guardacostas de China bloquea buques filipinos mientras crece la tensión marítima.

Un barco de la guardia costera de China bloqueaba el pasado sábado durante horas dos barcos del gobierno filipino a poca distancia de la costa del país del sudeste asiático, en una nueva escalada de tensión entre las dos naciones en el disputado Mar del Sur de China, que se produce mientras Beijing rechaza las medidas de alto perfil de Washington esta semana para reforzar a Manila, su aliado, contra China. [FINANCIAL TIMES](#)

Por qué las islas taiwanesas con vistas a China no están preocupadas por el aumento de las tensiones.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el archipiélago de Kinmen, que ha estado en la primera línea de fricción con Beijing durante décadas, donde la mayoría de sus habitantes dicen que una nueva realidad política les brinda tranquilidad.

-COREA DEL NORTE Y CHINA

China reafirma sus vínculos con Corea del Norte en una reunión de alto nivel.

Un alto responsable chino reafirmaba los lazos con Corea del Norte durante una reunión en Pyongyang el pasado sábado con el líder del país, Kim Jong-un, según informaron los medios estatales de China, en las conversaciones de más alto nivel entre los aliados en años, mientras Corea del Norte probaba misiles para intimidar a Corea del Sur y su aliado, EEUU. [THE GUARDIAN](#)

-NUCLEAR

“Cómo las ambiciones nucleares de China cambiaron el mundo”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la transformación de China de una pequeña potencia nuclear a una exponencialmente más grande, como un cambio histórico que altera el delicado equilibrio entre dos partes de las armas nucleares del mundo durante toda la era atómica.

ASIA OCCIDENTAL: ARMENIA-AZERBAIYÁN

Armenia y Azerbaiyán se enfrentan ante la Corte Internacional de Justicia.

Armenia y Azerbaiyán expondrán a partir de hoy una larga disputa sobre “limpieza étnica” ante el tribunal más alto de la ONU, incluso mientras se intensifican las tensiones militares entre estos dos países vecinos y rivales del Cáucaso. [LE FIGARO](#)



ÁFRICA: SAHEL - SUDÁN

Instructores militares rusos llegan a Níger mientras el país africano se aparta de EEUU.

Instructores militares rusos llegaban la semana pasada a Níger para reforzar sus defensas aéreas, mientras el país de África occidental se aleja de una estrecha cooperación con EEUU en sus esfuerzos antiterroristas y, en cambio, recurre a Moscú en busca de ayuda en su lucha contra los insurgentes islamistas. [THE GUARDIAN](#)

El ministerio de exteriores de Reino Unido mantiene conversaciones secretas con el grupo paramilitar RSF de Sudán.

Grupos de derechos humanos denuncian que el ministerio de exteriores británico está manteniendo conversaciones secretas con el grupo paramilitar que ha estado librando una campaña de limpieza étnica en Sudán durante el año pasado. La noticia de negociaciones clandestinas entre el gobierno británico y las Fuerzas de Apoyo Rápido (RSF) ha suscitado advertencias de que dichas conversaciones corren el riesgo de legitimar a la notoria milicia –que continúa cometiendo múltiples crímenes de guerra– y al mismo tiempo socavar la credibilidad moral de Reino Unido en la región. [THE GUARDIAN](#)

Sudán, desgarrado por un año de guerra.

Al borde de la hambruna, Sudán se enfrenta ahora a la peor crisis humanitaria del mundo, según la ONU, donde los combates entre las fuerzas regulares del ejército y las tropas del general “Hemetti” no han cesado, obligando a casi ocho millones de sudaneses a huir de los combates. Para hacer frente a esta situación, este lunes se celebrará en París una conferencia internacional a favor de Sudán y de los países vecinos, organizada conjuntamente con Alemania y la UE. [LE MONDE](#)

Cómo dos generales enfrentados llevaron a Sudán al borde de la hambruna.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre una guerra mortal por el poder entre los dos principales generales de Sudán, que un año después se encuentra en medio de uno de los peores desastres humanitarios de la historia reciente. Decenas de miles de personas han muerto en los combates entre el ejército de Sudán, liderado por el presidente *de facto* del país, el general Abdel Fattah al-Burhan, y las fuerzas paramilitares de apoyo rápido, dirigidas por el ex segundo lugarteniente de Burhan, el general Mohamed Hamdan Dagalo.



“Durante un año entero, los cadáveres se han amontonado en Sudán y el mundo sigue mirando hacia otro lado”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el catastrófico número de víctimas en Sudán, donde miles de personas han muerto y millones han sido desplazadas, mientras el hambre y las enfermedades asolan a toda la población ante la falta de ayuda.

“La movilización internacional por Sudán es una obligación moral para prevenir una hambruna masiva”

Tribuna de [LE MONDE](#) en la que dos líderes del Comité Internacional de Rescate piden el cese inmediato de la situación. hostilidades y medidas concretas para proteger a los civiles, mientras se inaugura hoy en París una conferencia humanitaria sobre Sudán, donde el 37% de la población se encuentra en una situación de inseguridad alimentaria aguda.